

Precio de suscripción en toda España DOS pesetas trimestre

# ALERTA

MAYO

27

Domingo

1923

NUMERO SUELTO 15 céntimos

Semanario Popular

AÑO I Número 16

Redacción y Administración

Sociedad "AMOR Y LIBERTAD"

Cuevas (Almería)

## Redimamos al Distrito

La historia, maestra de la vida, nos enseña, que siempre y en todas las ocasiones hemos tenido Diputados del Gobierno; unas veces *cuneros* y otras, hijos del país, pero siempre *encasillados* y obedientes al ministro de la Gobernación. Y si liquidamos nuestras cuentas, ¿qué debemos todos los hijos del distrito a este régimen bochornoso, de que se nos nombren nuestros representantes parlamentarios en la puerta del Sol de Madrid? ¿Qué han ido ganando nuestros pueblos con aguantar la afrenta de que los Ministros en combinación con los caciques de la provincia, sean los que designen los que ellos debieran buscar para que velasen por sus intereses y luchasen denodadamente para que se les hiciera justicia en las esferas altas del poder?

Ni canales, ni ferrocarriles, ni caminos, ni siquiera las carreteras más necesarias, ni escuelas, ni auxilios de ninguna clase para sus grandes calamidades, ni garantías contra los abusos de los caciques, nada que signifique una muestra de protección del Estado, ni un asomo de que el Gobierno se cuida de nuestra existencia. ¿Y vamos a continuar eternamente de esta misma manera, empleando el mismo sistema de *cuneros* y *encasillados*? Si las mismas causas producen siempre idénticos efectos, ¿cómo van a tener remedio nuestras desdichas, cómo se va a poner freno a las espoliaciones y abusos de nuestros gobernantes, y cómo vamos a conseguir la protección que tanto necesitamos? Si consentimos que nuestros Diputados sean elegidos por el Gobierno, ¿cómo vamos a exigirles que combatan y luchen contra él, cuando este nos desatiende y desampara? Tanto valdría como pretender que el procurador pleiteara contra el lo que designa o

a que el lacayo se levantara contra el que le entrega la soldada.

Diputados por el gobierno, a él y solamente a él, tienen que atender y servir, y en la mayor parte de las ocasiones, complacer y adular, para que se muestre compasivo y generoso en el reparto de los destinos y de las prebendas. Mientras tanto, los pobres pueblos siempre tienen el consuelo de una resignación de víctimas destinadas al sacrificio, o el trágico remedio de la emigración definitiva.

Es necesario cambiar de sistema. Es preciso que en adelante sea nuestro distrito el que elija su diputado, y no como ahora sucede, que es éste, de acuerdo con el Gobierno, el que nos elige a nosotros. Y como este propósito no es para Cuevas un tema de conversación de café o de casino, sino una necesidad absoluta e imprescindible, desde hoy empezaremos una campaña para realizarlo.

Nos proponemos por consiguiente, constituir en cada pueblo del distrito una Sociedad análoga a la nuestra, que tenga como fines predominantes, el saneamiento de la administración municipal, la garantía efectiva de cada socio contra los abusos de las autoridades, y la efectividad del sufragio. Estas Sociedades serán las encargadas de designar los que hayan de ser concejales en lo sucesivo en sus respectivos pueblos, y los que con antelación hagan las votaciones previas necesarias para presentar el candidato a la Diputación.

Cuevas, que necesita más apremiantemente que ningún otro pueblo del distrito, tener un representante que se consagre por entero a resolver sus problemas capitales, debe dar una muestra de moderación y de lealtad a sus hermanos, sometiendo su voluntad y sus aspiraciones a lo que ellos resuelvan y determinen. Y así, para demostrar que no tenemos un plan pre-

## Sociedad obrera AMOR Y LIBERTAD

CLASES DOMINICALES GRATUITAS PARA ANALFABETOS, BAJO LA DIRECCION DEL PROFESOR J. BROCCA

Maestro de la 1ª Escuela Nacional de niños de esta ciudad.

Se admitirán los 20 que primero lo soliciten de esta Secretaría sean o no socios, siempre que pasen de 15 años y no sepan leer ni escribir. No pagarán nada en absoluto.

Clases los jueves y domingos de 2 a 4 de la tarde.

Apertura del curso el día 1 de mayo

concebido respecto a la designación de este o del otro candidato, deberíamos someternos por adelantado a aceptar la persona que se nos propusiera, con tal de que renunciese estas dos condiciones: que fuera hijo de la región, y por consecuencia conocedor de nuestras necesidades; y que su conducta de hombre honrado fuera de una garantía segura de que el cargo de Diputado lo iba a ejercer en nuestro beneficio, y no en el suyo personal.

Sirvan las anteriores líneas de invitación a los pueblos hermanos del distrito para estudiar este plan redentor, y empecemos unos y otros a estrechar los vínculos de unión y de entusiasmo necesarios para realizarlo.

Nuestro periódico se ofrece enteramente para servir de órgano de esta corriente de opinión, y empezará una intensa campaña de propaganda para darla a conocer y defenderla.

LEED TODOS LOS DOMINGOS

# ALERTA

## Chocolates "BROTOS"

Premiados con medalla de oro París 1902

ELCHE (Alicante)

Agente para esta region

Juan A. Nieto Pedreño

CUEVAS (Almería)

## Preguntas inocentes

„Que no nos cansaremos de repetir y ampliar hasta obtener una respuesta satisfactoria y conste que somos algo torpes“

¿Que somos cansados y torcidos? Ya lo sabemos; pero a trueque de pasar por tales volvemos de nuevo a insistir y a preguntar.

¿Cuándo subirán nuestros ediles a las Salas Consistoriales para reunirse en sesión y discutir y administrar los intereses del pueblo? ¿Verdad, que parece mentira y es incalificable la actitud que ha adoptado el Concejo negándose por completo a verificar juntas?

Pues así es. Por más que le suplicamos, ellos... ¡que si quieres! Siguen en sus trece, pero Juntas no hay.

¿Puesto que la calle de San Agustín (antes Honda) es el lugar donde casi todo el comercio de Cuevas está establecido, por qué no se preocupa de su arreglo nuestra primera autoridad?

Hacemos la anterior pregunta por que varios vecinos de la mencionada calle nos ruegan que así lo hagamos estando dispuestos a contribuir ellos en el arreglo de la misma lo que hacemos saber a Don Manuel Soler Flo-

res que tan amante y consecuente es al buen ornato para el mejoramiento de nuestra Ciudad.

¿Se tomará en cuenta esta justa petición?

Siendo el único sitio en que puede expansionarse y disfrutar nuestra sociedad de algun fresco, el paseo del Recreo, por qué no se preocupan nuestras autoridades de instalar en el mencionado lugar la iluminación correspondiente de que carece totalmente como igualmente su avenida?

Lo decimos porque es un verdadero peligro concurrir allí de noche por su falta de alumbrado cohibiéndose como es natural las señoritas en pasear por las razones antes expuestas.

Esto es que de cima si quiere completar bien la obra nuestra primera autoridad instalando varios focos eléctricos en el referido paseo como a su bajada.

¿Acaso no ha leído la Comisión de Aguas potables la pregunta que en uno de nuestros pasados números les hacíamos que si a bien lo tenían que nos dieran para publicarlo el ingreso y gastos obtenidos e invertidos por esa entidad?

Le preguntábamos y volvemos a insistir en ello porque varios señores que tienen el agua en su casa y por consiguiente son contribuyentes para lo que recauda esa Comisión desean saber cuanto es lo que mensualmente recauda y en qué se invierten estos fondos y la manera de hacerlo.

Así nos ruegan que lo preguntemos y así por segunda vez lo hacemos esperando la respuesta que nos dé la que con sumo gusto publicaremos.

¿Y el Barrio de Bravo por qué carece también de alumbrado? ¿Acaso no son dignos aquellos vecinos de gozar del mismo privilegio que los del resto de la población?

En otra ocasión tuvimos el gusto de hacer la misma pregunta porque se quejaban hasta los carteros por no poder repartir de noche la correspondencia en aquel barrio por falta total de luces.

Conque se pondrán si o no, señor Alcalde, lo mismo en este barrio que en el paseo del Recreo, hechura de usted?

¿Se arrojan aguas a la calle? ¿Van despacio los autos? ¿Se han encalado todas las fachadas? ¿Van los chiquillos a la escuela? ¿Se da morcilla a los perros caciquiles? ¿Se vende el pan al peso? ¿Se ha publicado algun bando sobre estos particulares?

Como nos gusta aclarar cuestiones agradeceríamos a nuestros lectores nos contestasen a la pregunta siguiente:

¿La gabardina del Ladillita chico es pornográfica o fué limosna?

## Crónica local

Sabido es, que las mismas causas producen idénticos efectos; esto es una verdad concusa y sin apelación que nadie puede rebatirnos sin contravenir al buen sentido de la más rudimentaria lógica; pues bien, iguales procederes, iguales obras, dan también por resultado idénticas aseveraciones, idénticas censuras por el modo de proceder y obrar. Decimos esto porque cansados estamos de repetir siempre lo mismo, pidiendo la misma cosa sin que jamás se nos atiendan, y lo que es más grave aun, sin esperanzas de que puedan algun día enmendar la línea de conducta observada por nuestros ediles, en lo que concierne a la buena administración municipal.

De consuno hacemos aseveraciones al Sr. Soler Flores por no ocuparse de reunir a todo el Concejo en sesión pública, para hacer ostensible la buena marcha de las gestiones llevadas a cabo por él, en nuestro Municipio, y aun no hemos tenido la satisfacción de poder verlos, de poder escucharlos en la mencionada junta.

¿Es acaso nuestra primera autoridad la sola culpable? ¿No les cabe también responsabilidad a otros respetabilísimos señores que con su parsimonia y negligencia se hacen cómplices (quizás inconscientemente) de las ilegalidades de los otros? ¿Que quien son estos? Vamos somera y religiosamente a decirlos:

Comenzaremos por Don Luis Jiménez Canga-Argüelles, distinguido jurisconsulto, Diputado, que fué en la pasada legislatura por nuestro distrito; este señor queriendo hacer, en Cuevas una política sana y ejemplar, tuvo la desdicha de elegir individuos que además de adular su programa, le pusieron en evidencia con la implantación de unos arbitrios ruinosos para la población, que dieron por resultado la prevención y antipatía hacia él, de todo un pueblo hambriento de justicia y de protección; pues bien, este señor, repetimos, si quiere vindicarse ante nuestros conciudadanos, si desea recuperar de nuevo su confianza y estimación, debe ordenar (este es nuestro parecer) a sus concejales suban los días prefijados a las salas del Municipio y obligar a los demás

a verificar sesiones públicas a donde el pueblo pueda (como derecho tiene) oír y ver cuanto es lo que se recauda y modo y manera de emplear los fondos.

Igualmente hacemos también responsables a Don Carlos García-Alix, a Don Miguel Soler Flores y a Don Juan Figueras de Vargas, personas todas muy dignísimas incapaces de encubrir ilegalidades en el régimen municipal. Ahora bien, ¿cómo todos estos señores no obligan, puesto que cuentan con la mayoría, a la fracción de Don Francisco Soler a que cumpla estrictamente con el reglamento municipal. ¿Por qué no haciéndose eco de los deseos de un pueblo que espera y confía en ellos no eliminan para siempre la implantación de unos arbitrios que arruinan a todos y principalmente a las clases agricultoras? ¿Es posible que ante la imperiosa necesidad de todo un pueblo, ante sus súplicas y ruegos, se crucen de brazos todos estos señores, y le dejen perecer o tengan que emigrar en busca del sustento que aquí no pueden adquirir?

¡No! No es posible, que miren con indiferencia los dolores y necesidades de nuestros conciudadanos, y que no procuren de aliviar, de socorrer sus cuantas dulcificando los impuestos que les agobian; y pueden creernos, de este modo, recojerán la eterna gratitud, el cariño sincero de una sociedad que clama por una protección resuelta y decidida y que no aspira a nada más que a que le hagan justicia.

## Haciendo justicia

No sabemos de que forma exteriorizar nuestros sentimientos ni que modo emplearíamos para censurar cual se merece la culta sociedad que dé brillo y realce a la intelectualidad cuevese. No hemos querido antes tocar a este asunto por entender que debíamos extender, exteriorizar fuera de nuestra población el poco o ningún culto que se tributa a un hijo preclaro de ella, honra y prez de las letras patrias y orgullo y gloria del pueblo que le vió nacer.

Nos referimos al insigne dramaturgo, al inspirado poeta Don

José Martínez Álvarez de Sotomayor.

Pepe Soto como nosotros, íntimos, le llamamos familiarmente tiene que haber recibido una dolorosa decepción al ver el desvío y la glacial indiferencia con que acojen sus conciudadanos sus merecidos como justos triunfos. Su sensible y lírica alma de poeta tiene por necesidad que estar herida por el egoísmo manifiesto; por la envidia que apesarse de los esfuerzos dejan traslucir aquellos que debiendo estar convenientemente documentados para percibir y comprender el genio creador del cantor de nuestra tierra; son los primeros en repudiarle, dejándole aislado y huyendo de él, como si su trato les molestase o humillase.

De nuevo lo repetimos. No queríamos, tocar esta cuestión, hasta el día hemos guardado silencio pero en vista de tanta injusticia nosotros, los obreros los que en todas sus endechas, los que en todas sus soberbias concepciones fuimos sus inspiradores, por gratitud y simpatía, por admiración al cantor de nuestros amores le decimos: Ven Pepe. Ven con nosotros y en nuestro seno hallarás el amor y gratitud que esa otra parte de la Sociedad te niega. Ven y juntos lucharemos defendiendo esta tierra seca y estéril que es el objeto de nuestras ansias y de nuestros amores, ven aquí y alienta con tu palabra; y dulcifica con tus trobas nuestras vidas cansadas de sufrir vejámenes y engaños. Si así no lo haces; si no vienes a nosotros que te esperamos con los brazos abiertos, diremos, que también en tu pecho se esconde esa repugnante pasión del egoísmo que tanto abominamos de los otros. Pero si oyes nuestra llamamiento; si atiendes nuestro ruego, ven Pepe, ven, a luchar juntos y mutuamente nos prestaremos ese sacrosanto calor que da la fraternidad de sentimientos y la comunión de los ideales.

## Comentarios

Mirad, fijaos como sonríen los magnates del pueblo; observad y vereis como se regocijan de que el ideal democrático retrase su marcha; prestad atención, contemplad el panorama proletario en cuyo ambiente ellos se desenvuelven, y os convencereis de que hoy como en todos los tiempos

ha sido desvirtuado el sufragio hasta convertirlo en juego o trampa donde van cayendo engañados los pocos ciudadanos que se prestan cándidamente a depositar su voto.

La conciencia pública, esa cualidad psicológica del hombre ciudadano, la que tan dulcemente saborea los labios del moralista, vive postergada como rancia manifestación de un símbolo. ¿No es esto en contra del progreso de las ideas? ¿No es también atentado en contra de la dignidad humana?

Porque deteniéndose un poco en estas cuestiones, considero, que si buscamos en la vida motivos y consecuencias lógicas, si hay relación en las cosas, siempre y en todas partes del mundo se ha venido representando una farsa, imponiendo un sistema, un ideal para proseguir las eternas diferencias sociales, para solidificar más y más la valla que separa a unos hombres de otros y para asegurar el monopolio de los beneficios de la tierra, todo lo cual trae también consigo el odio de castas y de clases.

Los manipuladores del sufragio, cuya vida descansa en los adormecidos principios de leyes arcaicas y en convencionalismos rutinarios como en el positivismo grosero y materialista, no pierden de vista a esas muchedumbres alocadas y sin rumbo, y que en medio de su ignorancia no saben en ocasiones lo que les conviene más. Ellos procuran dispensar en todas ocasiones al rebaño queriendo matar el ideal a veces sin guía, a veces sin caudillos generosos que sacrifiquen su sangre en aras de la Humanidad.

No, no, el ideal no muere; hay un factor que lo sostiene y es la conciencia colectiva de las masas.

Tiene el hombre que variar de procedimientos; ya es hora después de diecinueve siglos de predicaciones y de consejos.

No sonrían esos hombres investidos de jerarquías sociales, de privilegios humanos, porque si dan una ojeada por las naciones, verán a qué altura llegan las llamas de la hoguera social. Observarán que no son los días de Luis XVI ni de Pedro el Grande, y que esta evolución humana repercute en los más escondidos rincones del mundo.

No sonrían, que por efecto del desarreglo moral en las clases elevadas ha nacido todo ese conglomerado de ideas democráticas con tendencias peligrosas, como son el sindicalismo anárquico, el socialismo materialista y ateo y el comunismo.

Hoy la vida respira libertad y democracia, atrayendo a las juventudes hacia un ideal más lógico, más transcendental y que, a causa de ser más avanzado en las teorías modernas, es hija del equivoco y del desequilibrio social, porque en la Humanidad, los abusos y la tiranía capitalista, ha engendrado esos gérmenes emponzoñados de virus doctrinario, que se llaman anarquismo y comunismo.

Jesús Bachiller

## No es así. . . ? (1)

En todo resurgir, en toda renovación se hace un llamamiento a la Juventud. Esta, si siente miedo a los fines que se le confía, no porque sean mayores que sus fuerzas; sino que su ideal (No sé de quien, acaso mío).

¡¡Juventudes!! ¡Generaciones nuevas! Hacia qué ignorados caminos vais. ¿que ideal os anima? Insensibles a todo, camináis por las apartadas sendas del ideal, que os huye. ¿Por qué lo ahuyentasteis? ¿o en qué senda ignota e insegura de vuestras almas camina? ¿Es acaso que ¡ni en el más oculto e intrincado laberinto de esas vuestras almas, se halla? ¡Ah, entonces! ¿Como augurar bien de vosotros? ¿Como esperar un porvenir lisonjero de vosotros? ¡oh jóvenes! que camináis en la ruta de la Vida, rota toda esperanza noble que os una a la idealidad de unas ilusiones, que no abrigáis?

¡Triste es ver una juventud así! Y es así, la cuevana: Juventud especial; enferma de su especialismo y vicio. Que no aspira a nada digno de ideal, aunque en ella los haya aficionados a las letras, pero sin ideal, sin fe de su valer, cobardes y desconfiados de sí mismos, tímidos del que dirán y el fracaso. Literatos o poetas inéditos sin Pégaso que les anime; porque seña el ideal y carecen de él.

Mas descubí en vosotros un fuerte ¡oh jóvenes! el único en que sabéis perder el tiempo, que os dejó el vicio: vicio de ocio y de ineptitud. Es en el que os creéis tenorios con modales donjuanescos, al presumir de físico con ribetes de gentileman. ¡Oh vosotros el hablar de mujeres que decis estudiáis! ¡Oh gansos! pareceis algo y sois nada: Fatuos que todo lo creéis conquistado. ¡E! amor! (Fuente en que os decis sobresaliente; Yo os daba matrícula, que no sé calificar.) Es en vosotros una cosa especial. ¡Todo especialismo! En vosotros en quienes no existe ni el amor propio. Pero nada tiene de particular por que ellas... ¡Triste destino de la mujer aquí! ¡pobrecitos! os consoláis al decir «Si lo intenté—si es que lo intentáis—por distraerme fué».

¡Oh, ignorantes! ¡No sabéis ser vosotros los que distraéis a ellas... Aun que seáis galantes de la galantería (2) (me consta lo contrario. He ahí, un fracasado "Concurso de belleza" dedicado a ellas, en el que no va un voto que no sea de redacción).

También soñáis despiertos, esos sueños ridículos que se truecan en historias de irrisuales aventuras que os contáis unos a otros, todos de lo mismo, de vuestro fuerte. En la narración de algo de eso vuestro—sin ideal ni

(1) Título pregunta porque ¡no pudiera estar equivocado en mis apreciaciones? ¡ojalá! Si acaso equivocado dígalos otro y yo....

(2) Ridiculización de la frase.

provecho—vuela fantasía en los ambientes de ideal ilusión y en tales se pierde. ¡Sois ilusos de una estúpida y absurda ilusión!

Es una juventud que protesta de todo (protesta muda de cada uno) que habla de todo, que ignora todo y compone un todo nulo.

Con su parla charlatanesca, dejan en mantillas al loco asturiano, al viejo canario y demás aves parlantes contemporáneas.

¡Qué de tecnicismos! ¡Qué de retruecanos y frases compuestas!

El desideratum en gramática verbal. Se aprendieron el diccionario! (¡Me da miedo decirlo!) ¡Qué académicos ni catedráticos! Ellos... el todo que dije. La censura. (¡Eso sí; censores.!)

¡Renovación! es el grito modernista desde ha tiempo en ciencias, artes, industrias y, hasta en política. ¿Ellos, renovar algo? Nada. Son jóvenes de casino y no de Ateneo. Sin ideal y sin médula.

ANTONIO GONZALEZ RODRIGUEZ

## NOTICIAS

### Notable literato

Nos congratula y nos enorgullece el triunfo alcanzado por un ilustre paisano nuestro en la república de las letras patrias.

Don José Bordin Cordero hijo de nuestro querido y particular amigo Don Cristóbal Bordin y Perez, Registrador de la Propiedad de este partido ha obtenido del Municipio de Madrid un premio consistente en 1,500 pesetas como justa recompensa al mérito de su notable obra titulada "El problema de la mendicidad", según leemos en «LA ACCIÓN» diario de la Corte, a cuya Redacción pertenece.

Sentimos no conocer la obra para hacer debida y cumplidamente el elogio que se merece pero conste a nuestro conciudadano que nos cabe una honda e inmensa satisfacción el triunfo obtenido por él y por el cual le enviamos desde estas columnas nuestro parabien y nuestro más sincero aplauso.

### Cazador cazado

Días pasados condujo a este Juzgado Municipal la Guardia Civil del puesto de Pulpá a un individuo llamado Clemente Ávila Quesada conocido con el sobrenombre de Clementillo.

Este fué sorprendido por la fuerza de la benemérita en el paraje de Vizcaino y sitio conocido por Loma del Farax estando dentro del puesto.

Se le ocupó la escopeta, el reclamo y una perdiz muerta.

Incalculable es el daño que durante esta época de veda hacen estos caza-

dores sin conciencia en la caza por lo que le damos nuestro parabien al Comandante del puesto ya citado estimulando para que continúe persiguiendo y castigando a estos destructores. Advirtiéndole que son mucho los que se dedican a merodear la caza en propiedad ajena y principalmente en la Diputación ya citada.

### Nuevo comercio de tejidos

Hemos tenido la ocasión de visitar el amplio local en donde está montado con todo lujo y modernamente la estantería del nuevo comercio que en breve abrirá sus puertas al público propiedad de nuestro bueno y querido amigo Don Francisco Casanova Amat.

Este establecimiento situado en la Calle de San Agustín ha de causar gran sorpresa a los consumidores por su abaratamiento en las telas y por la escogida y variada colección que expone a la venta colmando los deseos de los más exigentes pues han de encontrar todo cuanto puedan desear e imaginarse en el ya referido establecimiento.

Deseamos que sea pronto su apertura augurándole pingües ganancias a nuestro amigo Don Francisco.

### Solicitan trabajo

Señor formal con buenas referencias y extenso conocimientos en contabilidad comercial ofrece cuatro horas de servicio de parte de tarde en casa de comercio.

En esta Redacción se informará.

Joven práctico en contabilidad y con buena letra, desea ocupación de 8 a 11 de la noche.

Para informes en la Redacción de ALERTA.

Se admiten limpiadores en Sierra Almagra en el vaciadero de la mina Guzmán. Sueldo Tres pesetas, pudiendo cobrarlas diaria, semanal, o quincenalmente.

### Nota de Redacción

La semana anterior nos fué imposible publicar nuestro periódico.

Rogamos a nuestros lectores dispensen esta falta.

Tip. ELECTRA—Lubón.

# DISPONIBLE

# DISPONIBLE

## Diego Martinez Perez

COLONIALES Y ULTRAMAR

Constitución Frente a D. José M. Muñoz

En este establecimiento se encuentra toda clase de artículos de calidad selecta a precios módicos.

## ¿Queréis beber buen vino?

Id al establecimiento de PEDRO GIMENEZ COLLADO Calle de la Rambla, 1 frente al Casino, donde os servirán con esmero y a precios sumamente económicos.

También se sirven comidas de encargo y fiambres.

## Sastrería de Trinidad López Belmonte

Calle de la Rambla

CUEVAS

¡No equivocarse y encontrareis además de la perfección y el buen gusto, economía!

## AUTOMOVILES CORREOS

SERVICIO DIARIO de Garrucha por Vera y Cúevas a la ESTACIÓN DE ZURGENA

Esta empresa cuenta con cómodos y lujosos coches cuya solidez, y rapidez da toda clase de garantía a los Sres. pasajeros.

Las horas de partida de estos autos están graduadas de tal modo que convienen con la llegada de los trenes correos de Madrid y Granada.

Además se ofrece al público toda clase de servicios particulares de Omnibus y coches de turismo a precios sumamente económicos.

Para peticiones—Garage España—Plaza de la Encarnación  
CUEVAS DE VERA

FABRICA DE MOSAICOS, PIEDRA ARTIFICIAL, LADRILLO  
LOSA Y TEJA ORDINARIA DE

## José Manuel Campoy y C.<sup>a</sup>

Calle de San Antonio num. 6—CUEVAS

Precios económicos y únicos fabricantes en la localidad

# DISPONIBLE

AUTOMOVIL UNIVERSAL FORD. NUEVA AGENCIA DE CUEVAS

Alfonso Gonzalez Solor

Coche turismo 3,575 ptas. Chasis camión 3,450 ptas.

« « con arranque y ruedas desmontables 3,910 ptas.

Tractor Fordson 4,260 ptas. Precios F. A. B. Cádiz.

Siempre en depósito repuestos legítimos Ford, neumáticos, gasolina y grasas

VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS

## Francisco Martinez Flores

Sastrería y Pañería

Se confeccionan trajes desde 20 pesetas en adelante. Esta casa ofrece gran surtido en paños del reino y extranjero, garantizando la prontitud, economía y perfección en sus trabajos.

San Agustín

CUEVAS

GRAN TALLER DE AMPLIACIONES Y FOTOGRAFIAS

DE

## JOSÉ BALLESTRIN

Plaza del Castillo

CUEVAS

# SELLOS PARA COLECCIONES

CÓMPRA-VENTA-CAMBIO

Hago envíos a elegir contra buenas referencias o depósito en metálico.  
Compro piezas sueltas y en grandes cantidades. No admito sellos defectuosos, targetas, bandas ni carteras.

Dirigirse a

## G. FLORES

Cruz Grande, 2

CUEVAS (Almería)

SI QUEREIS SER FELIZ EN VUESTRO MATRIMONIO  
Y ADORNAR CON GUSTO, ELAGANCIA Y ECONOMÍA  
VUESTRA CASA, VISITAR LA EXPOSICIÓN DE MUEBLES  
DE

BARTOLOME COLLADO SERRANO

Depósitos Almacenes—Plaza de la Constitución—Talleres—ESTRELLA  
CUEVAS

Radioarsenifer : : : Ferruginoso perfecto

Del Doctor E. SANCHEZ

A base de Radio, Arsénico y Hierro. Cura Anemia, Dismenorreas, Clorosis, Neurastenias, Debilidad general, etc. etc.

Laboratorio Sánchez Pilar 2, CUEVAS